

## R2 地域こん談会まとめ

番号	自治会名	要望事項	要望事項（文書回答）の回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
1	南つつじヶ丘自治会	不燃物の持参距離に対して苦労されている人もいたため、可燃物および不燃物置き場を併せるなど領域縮小を検討してほしい	<p>ごみの集積所の新設(新たなごみ収集品目の追加を含む)については、亀岡市全体として持続可能な収集体制(人員、設備及び予算)を維持できるよう、設置の基準(燃やすごみで25件に1か所、埋立てごみで50件に1か所程度)を設けており、収集の安全性や効率性の確保も含め行わせていただいております。</p> <p>ごみの集積場は、地域の開発等に合わせて、スペースの確保や住環境により設置や地元管理をしていただいている事もありますので、見直しにつきましては、地域でのお話し合いが必要となりますが、亀岡市も上記の設置の基準を設けておりますので、合わせてご相談をいただきたいと考えております。</p> <p>また、高齢化社会が進む中で、ごみ出しが困難な世帯(介護認定世帯などを対象)に対しては、ごみ出し支援制度を検討しています。こちらも通常のごみ収集と同様に持続可能な制度とする必要性があるため、今後、実証的な実験を実施した上で、制度設計を図る予定です。</p>	環境市民部長	③検討	文書回答のとおりです。
2	南つつじヶ丘自治会	高齢化世帯の増加による問題について	<p>現在、本市全体で見ても高齢化は着々と進行しており、今後もさらに深刻化することが予想されます。そのような中でも、豊かで住みやすい生活環境を維持するためには、自治会・区の運営や地域でのコミュニティ活動が重要であると考えております。</p> <p>自治会・区の運営においては、ご指摘の通り会員の高齢化による諸課題が発生している地域もあると伺っており、一部の地域では、役員の負担軽減やそれぞれの年齢層に適した地域での役割を改めて考えていただいているところ です。</p> <p>高齢化の問題は市全体における課題であることから、若者層への定住化促進事業など、本市としましては高齢化抑止に係る施策を進めているところであります。</p> <p>また、自治会・区住民組織の運営においては、住民の皆さんが主体となって話し合いを進めていただくことも重要だと思いますので、自治会を中心とした地元での協議も積極的に進めていただきますようお願いいたします。</p>	総務部長	⑥その他	文書回答のとおりです

R2 地域こん談会まとめ

番号	自治会名	要望事項	要望事項（文書回答）の回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
3	南つつじヶ丘自治会	環境維持基金の使用用途について	現在、市では環境維持基金のような基金を開設している地域を把握いたしておりません。 その活用方法については、地元自治会を中心に地域で協議していただく中で検討していただきたく思います。	総務部長	⑥その他	文書回答のとおりです
4	南つつじヶ丘自治会	看板劣化の対策について 消火栓、防火水そうの看板が劣化しているので、更新してほしい	消火栓、防火水槽の看板等の更新については、毎年、市内各自治会（自治会長）、消防団に対して、消防施設整備事業要望調査として照会し、把握に努めています。この調査結果は緊急度や重要度等を考慮し、計画的に対応しています。 今回、要望されている標示板（桜台1丁目）においても、不鮮明と認められる標示板から順次更新をしていきたいと考えております。	総務部長	①実施	文書回答のとおりです。 要望のありました、消火栓及び防火水槽の標示板については、更新済みです。
5	南つつじヶ丘自治会	法面（擁壁）落石防止対策について 場所：桜台1丁目24番地南東側法面（擁壁）	当該箇所については、落石に対する対応を昨年行っており、その際に「落石注意」の表示を行ったところで す。 実情につきましては十分理解しておりますが、現在のところ石や木の枝の落下を防ぐ抜本的な対策を行うのが難しい状況であり、今後検討していきたく考えておりますので、住民の皆様には引き続きご迷惑をおかけいたしますが、注意をいただきますようお願いいたします。	まちづくり推進部事業担当部長	③検討	文書回答のとおりです。
6	南つつじヶ丘自治会	カラスによる、ゴミ集積場のゴミ荒らしが頻発しており、周辺住民から苦情や対策を求める声が多く上がっています。この問題は昨年もかなりの時間をかけて話し合いをしました。 住民のマナーや市のかかわり方などは限界があると思われます。昨年カラスの駆除を行っている地域があるようなこととお聞きしましたが、南つつじヶ丘でも実施してみてもよいのではないかと考えますが、ご検討をお願いします。	カラス駆除については、農作物被害が深刻な川東地区での実績があります。具体的には、亀岡猟友会の銃器による捕獲駆除及び大型捕獲おりでの捕獲駆除、カラスの追い払いを目的とした撃退機の設置などです。 人家等の付近では銃器による駆除が行えないため、当該地区での実施は難しいと思われます。また、大型捕獲おりについては、設置場所の提供と地元での管理が必要となります。撃退機については、作動時に発生する音と光から周辺住民のご迷惑になることが予想されるため、地域住民の御理解、御協力が必要となります。 以上のことから当該地区内におけるカラス対策としては、生ゴミ等を食い散らかさないように防止するためのカラスネットの使用や、長時間にわたってゴミを外に放置しないことなどが有効であると考えます。	産業観光部長	⑥その他	文書回答のとおりです。

R2 地域こん談会まとめ

番号	自治会名	要望事項	要望事項（文書回答）の回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
7	南つつじヶ丘 自治会	<p>桜谷公園横のカギのかかった門の貯水池について 草木が延びている ゴミが散らばってる 蚊が発生して不衛生</p>	<p>桜谷公園横調整池につきましては、土砂の堆積により雑草の繁茂や雑木状況について確認しております。土砂堆積は平均5cm程度確認しておりますが機能的には支障ありません。 市内の調整池との緊急性の整合性を図るなか経過観察を続けていきたいと考えています。 調整池内の除草やゴミ撤去につきましては、本年度実施していきたいと考えております。</p>	まちづくり推進部事業担当部長	<p>③検討 ①実施</p>	<p>文書回答のとおりです。 令和2年8月に除草等を実施しました。今後も適切な維持管理に努めます。</p>